

tácitamente condenó las leyes restrictivas, puesto que el régimen del patrón de oro supone la libre disposición del oro: su exportación e importación sin trabas de ninguna especie.

*Tomás Soley Güell.*

\* \* \*

Ese sistema (el del control de cambios) conduce a una rigurosa dictadura económica que implica el control del Estado, ya no sólo sobre el cambio, sino sobre todo el organismo económico, y en fin de cuentas conduce a un sistema soviético privado de toda libertad y encerrado en camisa de fuerza. A pesar de eso, el remedio agrava progresivamente el mal.

*O. R. Mohson,*

en la Conferencia Monetaria de Berlín.

\* \* \*

La experiencia ha sido cruel. El sistema de los soviets y de los trusts colectivistas encontró a Rusia en un estado de desorganización económica indiscutible; pero en lugar de mejorarlo no ha hecho más que agravarlo. En vista del agotamiento cada vez mayor del país, han tenido los mismos jefes bolcheviques que acceder a un retorno parcial a la economía individualista, lo que implica una confesión de la derrota. Pero la misma N. P. E. (Nueva Política Económica) después de un breve despertar de la producción rural, sólo ha conseguido sobreponer los vicios de la especulación burguesa al centralismo paralizador de los trusts socialistas. Al cabo de tantos años y tanteos se ha visto que el sistema soviético es incapaz de levantar a Rusia mediante sus nuevos procedimientos.

*J. Delaisi*

(Citas de don Tomás Soley Güell)